

COMMUNIQUÉ

Psychiatrie dans le Tarn : Patients et Soignants en danger

Lavaur, le 17 septembre 2025

Le **Syndicat Liberté Santé (SLS)** alerte sur la **situation alarmante** de l'Unité Psychiatrique de Castres (UPC) au Centre Hospitalier de Lavaur dans le Tarn.

Depuis plus d'un an, le service de l'UPC fait face à un **sous-effectif grave qui compromet la qualité des soins et la sécurité des patients**. Le personnel soignant dénonce une organisation sous tension permanente : de nombreuses Fiches d'Événements Indésirables (FEI) ont été émises, sans que la direction ne prenne de mesures concrètes.

La réduction constante des effectifs infirmiers et aides-soignants a abouti à une **perte majeure des soins relationnels, essentiels en psychiatrie**. La surcharge de travail, la précarisation des plannings, et le recours systématique à des personnels extérieurs à l'unité fragilisent davantage l'organisation du service.

Cette situation n'impacte pas seulement l'UPC : **l'ensemble du CH de Lavaur est sous tension**, avec des postes infirmiers déplacés pour pallier le sous-effectif, ce qui déstabilise toute la prise en charge.

Dans ce contexte, la **Section Syndicale SLS du CH de Lavaur** a officiellement exercé son **droit d'alerte** le **1er septembre 2025** avec une **inscription au registre des Dangers Graves et Imminents (DGI)**, sollicitant une réunion exceptionnelle du **Comité Technique (F3-SCT)**, afin que des solutions immédiates soient enfin engagées.

Cette réunion F3-SCT, qui s'est tenue le **15 septembre 2025**, n'a malheureusement rien apporté de nouveau, la **direction maintenant ses positions sans proposer de solutions adaptées et urgentes**.

En conséquence, le Syndicat SLS a adressé une lettre à Laurent BUCHAILLAT, Préfet du Tarn pour l'alerter sur la mise en danger grave des patients et des soignants, et lui demander de prendre ses responsabilités en intervenant sans délai.

Le **Syndicat Liberté Santé** appelle le corps préfectoral, les autorités sanitaires et la direction à **prendre en compte la gravité de la situation**, pour garantir un retour à des **conditions de travail dignes**, préserver la **qualité des soins**, et avant tout assurer la **sécurité des patients** vulnérables qui dépendent de ce service.

Nous resterons vigilants et mobilisés pour **défendre la santé des patients** et les **droits des professionnels** qui soignent au quotidien.

Matthieu BAÏSSE

SLS81 CH Lavaur

Représentant de Section Syndicale SLS - Centre Hospitalier de Lavaur

Syndicat Liberté Santé

Vous soutenir, Vous défendre, Nous rassembler

Contact Presse : RelationPresse@sls.contact